



Sehr geehrter "IATF 16949 Kunde",

wir müssen immer häufiger feststellen, dass bestimmte Auditoren die Unterschiede und die Auswahl von Werks - bzw. DAkkS-Kalibrierungen/Messungen und deren Sinn oft sehr unterschiedlich interpretieren.

Eine definitive Aussage darüber, ob nur rein DAkkS-Zertifikate anerkannt werden, oder nicht, kann der IATF 16949 nicht entnommen werden.

Siehe IATF 16949:2016 – 7.1.5.3.2 - Hinweis:

- oder es muss nachgewiesen werden, dass das externe Prüflabor den Anforderungen des Kunden genügt. (Anmerkung: z.B. durch Kundenaudit)

Die Interpretation einiger Auditoren, dass ausschließlich DAkkS-Zertifikate notwendig wären, führt zu erheblichen Mehrkosten und zwecks des Aufwands und Logistik zu einer schlechteren Verfügbarkeit der Messmittel/Produkte.

Da es keine Kalibrierlaboratorien gibt, die auf alle Messgrößen akkreditiert sind, gestaltet sich die Durchführung ausschließlich von DAkkS-Zertifikaten als recht schwierig, in einigen Fällen ist das sogar unmöglich, was dazu führt, dass der Hersteller diese Leistung gemäß seiner technischen Produktdaten übernimmt.

Unsere Empfehlung ist, dass Sie die Entscheidung in Ihrem Unternehmen gemäß der Anforderung des Kunden entscheiden und die Entscheidung in Ihren internen Regularien festhalten.

Natürlich dürfen Sie uns gerne bei Bedarf kontaktieren, soweit es in unserer Möglichkeit steht, werden wir Sie gerne unterstützen.

Mit freundlichen Grüßen

Ihr AMZ-Team